
汉飞·金沙国际：该项目总建筑面积约30万平方米，是集住宅、商业、酒店式
公寓于一体的全高层多功能建筑群。

鑫苑景园：以花园洋房为主，单身公寓、高层为辅。融合国际化美学经典与
苏州传统的人文精神，打造“人文、知性、美学”的都市名宅。社区内景色静谧幽
雅，四季景观别致，内有水系贯通，整个社区环境生机盎然，富有人文气息。

怡丰新都会：占地约128亩，规划建筑面积40万平方米。100米高层建筑俯
瞰城市，是现代风格高层住宅和临街商业所组成的大型时尚街区。该项目以理
想人居为导向，倡导新都市环境下的街区生活方式，追求居住的舒适性，并强调
生活的品位感。

宏益华·香港城：之所以取名为“宏益华·香港城”，寓意小区风格将充分吸
收港派建筑的新颖、高尚、高品位的特点，在规划设计及建筑风格上充分体现

“以人为本”的设计理念，注重环境的营造并赋予其浓郁的文化内涵。
长城康桥华城：总占地面积80.7亩，总建筑面积31万平方米，包含9栋标志

性建筑群，是集商业、酒店、写字楼、高层住宅为一体的大型城市建筑综合体。

中区优越，因成熟仍是置业首选

郑州楼市的所谓中区，一
般来说是指北起农业路、南到
陇海路、西起嵩山路、东达经
三路之间的区域。这是郑州
市标准的中心城区，横跨中
原、金水、二七、管城四个行政
区，不仅具有四通八达的城市
道路、完善的市政配套设施，
而且是省、市两级政府的所在
地，众多政府和科研文化教育
医疗机构密集分布。位于该
区域的郑州市“老三园”——
人民公园、紫荆山公园、碧沙
岗公园是市民节假日经常光
顾的公共场所。

无论是从交通、生活购
物、子女上学、看病就医各方
面来说，中区的优势显然使它
成为郑州楼市最成熟、最受青
睐的一个区域。

晚报记者 卢志峰

9月 20日是星期六，这天，记者来到位于
河医立交桥附近的一家知名楼盘探访，正赶上
他们在举行针对新老客户的艺术派对。有时
尚婚纱秀、趣味大寻宝等活动，售楼部里，人流
不息，好不热闹。

楼市的不景气状况已经延续了一年多，现
在很多楼盘为了吸引客户，频繁的开展优惠送
礼及各种联谊活动，以提升售楼部人气，这本
已不是什么新鲜事。但像那天记者看到的这
样充足的人流量，委实还不多见。在与现场购
房者的交谈中，记者了解到，虽然该楼盘价格
不菲，但是很多购房者都表示：好房子、好价

格，这是正常的，该楼盘所处地段特别优越，交
通发达、周边生活配套设施非常齐全，可以节
约不少出行和日常生活成本，这是该项目最吸
引他们的地方。

“地段，地段，还是地段。”这句话是房地产
业的老生常谈了，但直到今天，虽然楼市的各
种新概念、新潮流层出不穷，让人眼花缭乱，
但这句关于地段的经典之言仍然常谈常新，
成为很多购房者购房置业的重要参考标准。
在这一点上，河医立交桥附近的这个项目也
许代表了位于郑州城市中区的所有楼盘的一
个共性。

从郑州楼市的发展历史来看，同国内不
少大城市一样，经历了中心城区加速建设、
郊区化、中心城区再发现等阶段。当人们迫
不及待地追求住宅郊区化时，一系列短时期
内不好解决的问题也浮出水面。比如各种
配套设施的不足。一些还未进行全面规划
的远郊地区，基础设施和公用设施还无进行
建设的条件，造成了购物、医疗和孩子教育
上诸多困境。其次，交通始终存在困扰。很
多住户需要到老城区各个就业功能区上班
或进行其他活动，导致城市不同功能区之间
的交通压力增加，交通工具的利用率降低。
但如果居住在中心城区，这些问题显然可以
迎刃而解。

从数量上来说，中区的楼盘并不多。这主

要是因为城市中心区土地的稀缺性。十年前
开始的城市老工业企业的“退二进三”也已进
入尾声，该拆的拆，该迁的迁。该区域内可以
利用的土地已经是凤毛麟角了。目前该区域
的主要在售楼盘有鑫苑景园、长城康桥华城、
隆福国际、清华园·SOHO 广场、怡丰新都会、
郑州国贸中心、方圆创世、摩尔国际、汉飞·金
沙国际、华林新时代广场、广厦城市之颠、瑞
园、上都国际公寓等。

从这些楼盘本身的情况看，由于可供开发
的土地相对贫乏，地价较高且多为小面积地
块，建筑形态以高层、小高层以及精品多层为
主，中心位置的住宅相对价位较高；但中心位
置便利的交通和完善的生活配套设施，仍是众
多购房者的首选。

仍然是购房者首选 虽然住宅价位较高但生活配套完善
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9月20日下午，由郑州元龙房地产开发有
限公司主办的“全球首创 180万平方米国际
生活共同体”座谈会举行。与会专家、学者及
中原区政府相关部门负责人就小岗刘城中村
改造项目和“国际生活共同体”概念进行了分
析和探讨。

在本次座谈会上，郑州元龙房地产开发有
限公司副总经理吴晓峰首先就“国际生活共同
体”概念进行了阐述。他表示，该建筑模式的
提出是由“十七大”报告中“建设社会生活共同
体”的号召延伸而来。根据小岗刘城中村改造
项目特有的“五合一”土地规划，结合商业、人
居、商务、休闲等多方配套建设，以及在“和谐
人居”等方面的共同作用下诞生出来，是一种
具有新特色、新环境的新建筑模式。

中原区建设局副局长雷文表示，包括小岗
刘、大岗刘、西耿河、黄家门、于砦 5个自然村

在内的小岗刘村改造项目——中原新城，是中
原区第一个进行招拍挂的村庄，也是中原区的

“三大战略”之一。其涉及的拆迁人口、土地面
积和拆迁规模都是前所未有的。在各方的努
力下，中原新城项目实现了5个自然村整体同
步的拆迁、规划和改造。对于“国际生活共同
体”的建筑概念，河南财经学院房地产专家刘
社坦言，“十七大”报告提出了要实现“社会生
活共同体”的人居概念，具体可以分为三点：管
理有序、服务完善以及文明祥和。而对于“国
际生活共同体”，刘社认为还应该加上一个

“功能现代”的要求。而河南房地产业商会秘
书长赵进京则从项目的“高、大、全”三个方面
做了深入的分析和阐述，他坦言这种“高、大、
全”，既给中原新城项目带来巨大的优势，也有
着不小的挑战。

晚报记者 卢林

9月17日，正商地产“品质生活节”正式开
幕，国务院发展研究中心金融研究所副所长
巴曙松应邀做客郑州，畅谈金融动荡加剧下
的投资策略。他在演讲中表示，现在属于资
本市场的熊市的下半场，因此，现阶段最适宜
持有现金。

在巴曙松看来，中国目前的宏观经济正处
于周期性的经济回落期。他说，中国改革开放
以来，连续5年保持两位数增长速度的只有两
次：第一次是1992年之后的那五年，第二次就
是2003年以来的这五年。从中国过去这一波
增长来看，2000 年开始启动，2002 年开始加
速，到 2005 年左右，产能就有点过剩了。现
在，中国处于周期回落的阶段，他判断，下一步
会逐步回落到中国平均的增长水平左右，

“9%，或者高一点。如果这个增长有惯性的
话，很有可能会退到8%左右，都有可能。”

“我个人判断，现在属于资本市场熊市的
下半场”，巴曙松认为，如果投资者愿意承认周
期回落的趋势，就会选择在 5000点出手。那
么，到了现在就相当于“中了大奖”。他认为，
目前沪市到了 1922.68点，应该说风险已经得
到比较大的释放。但是，短期内还很难找到迅

速上涨的理由。因此，接下来对大家的考验就
是时间上的等待，此外，还有个人对市场的判
断和把握能力。经历了过去10年一遇的大牛
市，现在又面临全世界少见的大调整，巴曙松
表示，这个时候，我们要在即将到来的新的市
场波动里面汲取智慧、经验，来提高我们的理
财品质。

关于理财，巴曙松十分推崇投资大师巴菲
特的两句名言：“只有当潮水退去的时候，我们
才知道谁没有穿游泳裤”；“当台风来的时候，
猪都会飞，因为风刮得实在太猛”。他表示，巴
菲特平均年度收益率大概在 25%左右。很多
人在过去两年的牛市里，水平超过了巴菲特。
但是，他提醒大家，巴菲特先生是在六七十年
的时间里面，平均每年都保持 25%的回报，而
我们过去两年的牛市里赚的钱，基本上在眼下
这一轮调整里面还给市场了。“人在投资的时
候，最容易犯的，基本上也不太容易改正的两
个缺点，第一是贪婪，第二是恐惧。”

他最后建议消费者，“投资股票的话，最多
10 只就够你一辈子投资了。跟踪这些股票，
你会成为这10家上市公司的顶级专家。”

晚报记者 袁瑞清
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